

Comité Directeur n°7

Comités Directeur (/Comites-directeur.html) 📅 15 septembre 2018



Début de séance 10h00

Présents : Michel Hacout, Bruno Adeline, Hubert Benéteau, Antoine Canonne, Guillaume Capton, Christian Clin, Anne Maréchal-Dinelli, Loïc Le Boulicaut, Laurent Marie, Virginie Uguen.

Excusés : Philippe Chatel, Casimir Coiffait, Stéphane Croutte, Jean-Patrick Joron, Mickaël Jeanne, Mireille Lemièrè.

Absents :

Ordre du jour

- Équipe Talents
- Commission Jeunes (Appel à candidature, lancement de la réflexion sur les règlements et l'organisation des championnats jeunes)
- Interclubs – Régionale
- Arbitrage
- Équipe de Normandie vétérans 65+
- Foire Internationale de Caen
- Certificat médical
- Titre de champion régional de ZID
- Classements ELO
- Commissions vacantes
- Questions diverses

Équipe Talents

23 joueurs ont été sélectionnés et ont pu profiter d'une vingtaine d'heures de cours individuels ainsi que d'un accompagnement lors de tournois régionaux (Gonfreville, Rouen, Dieppe, Gournay-en-Bray, Vernon, Saint-Lô) et du championnat de France.

La Région Normandie a subventionné cette action à hauteur de 3100 € en 2017 et 4000 € pour 2018. Hélas cette année le calendrier ne nous a pas permis d'organiser un stage, par contre les meilleurs talents ont pu participer au tournoi inter-ligues à Rennes.

La reconduction du dispositif "Équipe Talents" pour la saison prochaine est adoptée à l'unanimité.

Format des championnats départementaux Jeunes

Les championnats départementaux se sont déroulés à Chanu, Cherbourg, Gonfreville, Évreux et Lisieux. Merci aux clubs organisateurs d'avoir réussi des championnats dans de très bonnes conditions. Très bonnes conditions également lors des championnats régionaux réunifiés à Dieppe.

Dans le département de l'Eure, les effectifs sont en baisse.

La question des cadences et du nombre de rondes est de nouveau posée. La réponse figure dans le compte-rendu du CD

n°3 disponible sur le site de la ligue.

Hubert Benéteau propose quelques amendements au règlement des championnats de ligue jeunes.

Première proposition : Déléguer aux Comités Départementaux le choix de repêcher 2 jeunes (toutes catégories confondues). Cette proposition soulève une vive discussion car cette décision avait été abolie dans le règlement précédent rédigé il y a deux ans. La décision est néanmoins adoptée en précisant que seuls des cas de forces majeurs avérés peuvent donner lieu à une demande de repêchage par le Comité Départemental. C'est la Commission jeunes qui validera les propositions de repêchage des Comités.

Seconde proposition : abaisser la limite de sélection à la moitié des points dans certaines catégories d'âge selon un calcul de quotas départementaux de façon à obtenir environ 200 jeunes qualifiés pour les championnats jeunes de Normandie. L'objectif de cette mesure est d'avoir une manifestation de masse importante à exposer aux édiles et à la région. Là encore cette proposition ne fait pas l'unanimité. Elle est néanmoins adoptée.

Un appel à candidature est lancé pour l'organisation des championnats de ligue jeunes 2019. Pour respecter le principe de l'alternance entre les deux anciennes régions, les clubs de l'ex-BNO sont sollicités.

Arbitrage

Un calendrier des stages et des sessions d'examen sera établi et communiqué aux clubs.

Interclubs - Réforme de la Régionale

Le groupe de travail constitué par Antoine Canonne, Hubert Benéteau, Melvyn Decaen, Casimir Coiffait et Christian Clin a débattu sur l'évolution de la Régionale à 4 joueurs. Les avis étaient partagés. En effet, si une évolution semble inéluctable, il apparaît qu'il faudrait qu'elle s'inscrive dans une réforme plus globale des Interclubs. Or, un sondage réalisé en 2017 avait alors montré que les clubs ne souhaitaient pas passer de 8 à 6 joueurs en Nationale 4.

Le CD, dans sa majorité, pense qu'il est de toute façon trop tard pour évoluer cette saison et décide de maintenir la régionale à 5 joueurs en 2018-2019.

Sur proposition d'Antoine Canonne, le CD adopte par 4 voix Pour, 2 Contre et 1 "Ne participe pas au vote", l'amendement suivant au règlement interclubs ligue :

Tout nouveau club pourra aligner jusqu'à 5 joueurs mutés en Régionale.

Équipe de Normandie vétérans + de 65

Antoine Canonne a contacté les joueurs concernés et demande à la ligue de payer l'inscription de cette équipe qui représentera notre région.

Une discussion s'engage quand il apparaît que les joueurs en question, normands d'origine, ne sont pas tous licenciés dans des clubs normands.

Après débat, la proposition d'Antoine Canonne est adoptée par 5 voix pour, 1 contre et 1 abstention.

Une condition est cependant imposée : que les joueurs jouent avec le maillot de la ligue.

Foire Internationale de Caen

Comme la saison passée, la ligue tiendra un stand au village des sports de la foire Internationale de Caen.

Le président sera à pied d'œuvre dès le jeudi soir pour la préparation du stand. Les caennais sont sollicités pour tenir le stand durant le week-end.

Certificat médical

Après plus de quinze années sous statuts sportifs, la FFE impose cette saison un certificat médical pour les joueurs évoluant en compétition.

Les présidents de clubs ont normalement tous été avisés directement par la fédération.

Une case à cocher a été ajoutée dans l'espace de prise de licence du site fédéral.

À noter que la vérification des certificats incombera aux présidents de clubs.

Titre de champion régional de ZID

Un titre de champion de ligue individuel toutes catégories est toujours décerné dans la ZID BNO. Ce titre permet au vainqueur de se qualifier pour le tournoi Accession du championnat de France.

Dans cette zone, le titre est décerné alternativement au meilleur bas-normand classé aux opens de Caen et de Flers.

En 2019, c'est le 15^e open de Flers qui sera support pour l'attribution du titre.

Il semble qu'en HNO, aucun titre ne soit décerné.

Commissions vacantes

Un appel à candidature est lancé pour rejoindre les commissions Scolaires et Handicap.

La candidature de Didier Violette (UST Equeurdreville) à la commission scolaire est entérinée par le Comité directeur.

Questions diverses

Coupe de Normandie par équipes : Cette manifestation dont la première édition avait eu lieu à Deauville au printemps 2017 n'a pas été organisée en 2018. Un manque de communication a semble-t-il été à l'origine de ce raté.

La ligue recherche un organisateur pour 2019.

Validation du règlement interclubs ligue : Le règlement a été amendé pour tenir compte des trois groupes de Régionale. Il sera réexaminé à chaque intersaison de façon à tenir compte des groupes évoluant en Régionale. Le règlement a été adopté à l'unanimité.

Dotation d'un nouveau club : Une aide d'environ 100 EUR sera allouée par la ligue à tout nouveau club.

Elo National : Comme décidé par les instances fédérales en 2017, le ELO national dit "lent" ne variera plus, à compter du 1er septembre 2018. Le joueur passera directement à l'ELO Fide. La FFE n'homologuera plus de tournois pour l'ELO FFE lent.

Un nouveau joueur aura toujours un Elo estimé comme auparavant.

Séance levée à 13 heures 20.

Merci au club de l'Avant-Garde Caennaise pour l'accueil.

 Abonnez-vous à notre flux d'informations RSS 2.0 ([/comites-directeur.feed?type=rss](http://comites-directeur.feed?type=rss))

Copyright © 2023 Ligue de Normandie des Echecs - Tous droits réservés.

Bootstrap (<http://twitter.github.io/bootstrap/>) is a front-end framework of Twitter, Inc. Code licensed under MIT License. (<https://github.com/twbs/bootstrap/blob/master/LICENSE>)

Font Awesome (<http://fontawesome.github.io/Font-Awesome/>) font licensed under SIL OFL 1.1 (<http://scripts.sil.org/OFL>).

